
MIÉRCOLES 8 DE MAYO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 1 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DIÁLOGOS 
 
DEBATEN ASPIRANTES A CADEREYTA 
Por Jahaira Lara 
Organizado por el IEEQ, se llevó a cabo el Diálogo entre candidaturas a la presidencia municipal de 
Cadereyta de Montes, donde destacó la ausencia del candidato por el partido Querétaro Seguro, José Ruiz. En 
el debate las candidatas Marissa Vázquez Morán por el Partido del Trabajo; Guadalupe Patricia Ledesma 
Romero por Movimiento Ciudadano. Gabriela Alegría Ramírez por el Partido de la Revolución Democrática; 
Alexa Hernández Balboa por el Partido Verde Ecologista de México; Astrid Alejandra Ortega Vázquez por 
Morena; así como el candidato Miguel Martínez Peñaloza por el PRI Y el PAN, hablaron sobre las principales 
necesidades que tiene el municipio y sus propuestas para atenderlas. Además de poner en la mesa el tema de 
la escasez del agua, la mejora de la infraestructura educativa y de salud coman mejoras de caminos, 
proyectos de obra pública para las comunidades, así como el tema de la seguridad, las candidatas y el 
candidato aprovecharon para reprochar el actor de la candidata por morena durante las campañas 
electorales pues aseguraron ha creado una serie de mentiras en torno al proceso, ha buscado "invisibilizar" 
la candidatura de sus opositoras, además de que pidieron a la población tomar en cuenta que no es 
originaria de carácter de Montes por lo que no conoce las necesidades reales de la población. "La candidata 
de Cuajimalpa ha hecho creer que tengo una avioneta para espantar las nubes y hacer que no lluevan coman 
ni tengo una avioneta, ni tengo un avión, ni tengo el poder de controlar el clima como eso solo Dios y lo peor 
es que hubo gente que sí le creyó comillas, acusó el candidato por el PRI Y el PAN punto en su momento, la 
candidata por movimiento ciudadano aseguró que la candidata morenista ha buscado cuarta la libertad de 
expresión de algunas candidatas, además de que ha subestimado sus proyectos viéndoles dijo, venderse a 
morena junto "es evidente como ciertos perfiles se manejan con prepotencia y una soberbia muy 
importante", refirió punto por otra parte la candidata del partido del trabajo pide a la población de la 
oportunidad de gobernar el municipio a una persona que sale Cadereyta y se pagó Bernal, tras asegurar que 
la morenista se impuso como candidata y ha generado un proceso conflictivo cómodo "el pueblo tiene 
memoria y eso será lo más importante", señaló punto la candidata del partido verde ecologista llamó a los 
candidatos a llevar a cabo un proceso electoral sin guerra sucia como respetando las candidaturas y los 
materiales de propaganda de cada uno de los candidatos; además se exigió que se deje de usar como bandera 
política las tragedias de las familias de Cadereyta. Lo anterior al reiterar que en el municipio se encuentre 
con talento, jóvenes y adultos que merecen tener una oportunidad al frente de la administración. En su 
momento, la candidata de morena criticó los resultados de la presente administración y acusó a sus 
opositores de "xenófobos y clasistas" ante los reiterados señalamientos que se hacen a su candidatura por no 
ser originaria de cada delito. "Aquí pretendo pasar el resto de mi vida y sé lo que es levantarme todos los 
días a trabajar con la firma y convicción de mejorar nuestro pueblo y a nuestra población, sin servirse del 
erario y llevarse entre las patas a la gente de Cadereyta”. Cabe destacar que la candidata del Partido de la 
Revolución Democrática se enfocó en presentar sus propuestas a la población en materia de mejora de la 
infraestructura educativa, creación de ludotecas, garantiza el proceso de los servicios públicos en todas las 
comunidades, entre otros. (NQS 6) 
 
MIL CÁMARAS PARA MAYOR SEGURIDAD 
Por Diego Hernández  
Miguel Martińez, quien busca la reelección por los partidos PAN y PRI a la alcaldiá del municipio de 
Cadereyta de Montes, en el marco de los diálogos del IEEQ, mencionó que en caso de conseguir la reelección 
de este territorio, se apostará por la seguridad aún más, mencionó que se buscará la inversión en la compra 
de mil cámaras de videovigilancia. Esas cámaras estarán colocadas en los hogares de los habitantes y así 
implementar el programa "vecino vigilante"; de igual manera detalló que actualmente tienen alrededor de 
80 elementos policíacos, pero se tienen vacantes por lo que espera que en ese segundo periodo se pueda 
reforzar este aspecto. También mencionó que buscará implementar apoyos para la población con 
discapacidad, adelanto que está trabajando con la población que tiene una discapacidad auditiva como 
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considero que se enterarán un precedente aproximadamente. Martínez Peñaloza neta yo también que tiene 
una serie de propuestas en materia ambiental, refirió que combatirán la plaga de paxtle o mejor conocido 
como heno coma ya que es una de las actuales problemáticas que se han señalado existen en sus áreas 
naturales; de igual manera mencionó que se buscará reforestar las zonas que fueron víctimas de incendios 
forestales. Aseguró que en este segundo periodo "seguirá lo bueno", con ello refirió que ellos como nunca 
invierten en materia de agua coma recordó los trabajos de la conexión del disparo de Acueducto II al 
municipio y la planta de tratamiento que se encuentra en Vizarrón, adelantó que se busca que en cada se 
tenga más agua. De igual manera candidato se defendió, sobre los señalamientos que tiene una avioneta y 
con ello dispersa las nubes. (NQS 6) 
 
DIÁLOGO ENTRE CANDIDATURAS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE TOLIMÁN 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo el Diálogo entre candidaturas a la 
Presidencia Municipal de Tolimán, en el que participaron Daniel de Santiago Luna del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Loreley Itzel Godínez Paz de Morena y Partido del Trabajo (PT), Alejo 
Sánchez de Santiago del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y Víctor Reséndiz Velázquez de 
Movimiento Ciudadano (MC). De acuerdo con el orden definido mediante sorteo previo a la transmisión, 
cada candidatura contó con 30 segundos para presentarse, una bolsa de tiempo de 5 minutos para el 
desarrollo del ejercicio y 30 segundos para una conclusión. Sobre las principales problemáticas de la 
demarcación, las candidaturas refirieron necesidades en materia de agua potable, salud, educación, 
seguridad pública, servicios públicos municipales, pobreza, urbanización, alumbrado público, drenaje, 
vivienda, infraestructura deportiva, adicciones, turismo, desarrollo económico, entre otras. El ejercicio 
democrático fue moderado por Isabel Posadas Méndez y María del Carmen Cervantes Blanco, con la 
interpretación a Lengua de Señas Mexicana por parte de la Asociación Queretana de Intérpretes A.C. El 
encuentro se puede consultar en: https://www.youtube.com/watch?v=EF_r-xdQGPc. El siguiente Diálogo 
será el 7 de mayo a las 18:00 horas entre las candidaturas a la Presidencia Municipal de Cadereyta de 
Montes, el cual será transmitido por Facebook (Instituto Electoral del Estado de Querétaro) y YouTube 
(IEEQcomunica). 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/05/07/dialogo-entre-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-
toliman/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/organiza-ieeq-dialogo-por-la-presidencia-municipal-de-toliman/ 
 
https://revistabocetos.com/ieeq-realiza-dialogo-con-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-toliman/ 
 
https://mensajerodelasierra.com/dialogo-entre-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-
toliman/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTAAAR2EAEXeF_e8MOJhUe43U1F9VpqgfcyYF_YrqM-
pmVzAbP94ZcGcw1xfHF4_aem_AQXnit47lWvy-
g3ZMGNOGQ2YqemhjZf1hIFh___9ljM0BlM0_MNfpBP5sCf3TEu67I38a4tSexxmLbGNWLkTfT2n 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/se-llevo-a-cabo-dialogo-entre-candidaturas-a-la-presidencia-
municipal-de-toliman 
 
TOLIMÁN NECESITA UN GOBIERNO SENSIBLE Y RESPONSABLE: DANIEL DE SANTIAGO 
Tolimán lleva 12 años sin avanzar; dejó en claro Daniel de Santiago, candidato del PRI a la presidencia 
municipal de Tolimán. Al participar en los Diálogos organizados por el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), el abanderado del Partido Revolucionario Institucional destacó que este municipio 
requiere de un gobierno sensible y, sobre todo, responsable: “desde el año 2012, Tolimán dejó de avanzar. 
No estamos acorde a las expectativas de un mundo globalizado ni tampoco acordes al crecimiento de nuestro 
estado”. Daniel de Santiago explicó que en Tolimán debe trabajar preponderantemente, gente de la 
demarcación: “cuando fui presidente municipal, trajimos el Instituto Tecnológico de Querétaro y de ahí han 
salido al menos mil alumnos, por lo que sí contamos con profesionales que nos apoyen en la administración 
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y seamos un verdadero gobierno de soluciones”. El candidato a la presidencia municipal de Tolimán por el 
PRI, agregó que entre sus propuestas se encuentra el volver a darle funcionalidad al Hospital que dejó en su 
administración; además de crear una Clínica del Diabético, ya que la población de este municipio, demanda 
una clínica especializada. Además de tener un Centro de Rehabilitación que atienda a las necesidades de los 
tolimanenses. En cuanto a temas de seguridad, señaló que tendrán Módulos de Seguridad en las delegaciones 
y para fomentar el empleo y el desarrollo económico, Tolimán contará con una Escuela de Oficios. Daniel de 
Santiago agregó que construirá las nuevas instalaciones del DIF Municipal, hará obras de urbanización en las 
diferentes delegaciones y, ampliará el Boulevard de Tolimán y San Pablo. Finalmente, Daniel de Santiago, 
candidato del PRI a la presidencia municipal de Tolimán, lamentó que no se realicen obras que atiendan el 
problema del agua que se vive en esta demarcación, tales como, el mantenimiento de los pozos y el cambio 
de tuberías. 
 
https://panoramaqueretano.com/municipios/toliman-necesita-un/ 
 
SE ACERCAN DEBATES ENTRE CANDIDATOS A LAS ALCALDÍAS DE LA ZONA METROPOLITANA, EN EL 
IEEQ 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se mantiene realizando los Diálogos entre 
candidaturas a las diferentes Presidencias Municipales en la entidad, y se acercan para el cierre de este mes 
los de la zona metropolitana. En este ejercicio, cada candidatura cuenta con 30 segundos para presentarse, 
una bolsa de tiempo de 5 minutos para el desarrollo del ejercicio y 30 segundos para una conclusión. Entre 
los temas que se abordan, destacan agua potable, salud, educación, seguridad pública, servicios públicos 
municipales, pobreza, urbanización, alumbrado público, drenaje, vivienda, infraestructura deportiva, 
turismo y desarrollo económico. Para este martes 7 de mayo se tiene programado el ejercicio entre los 
candidatos de Cadereyta; el 9 de mayo, Colón; el 15 de mayo, El Marqués; jueves 16, Tequisquiapan; el 20 de 
mayo, San Juan del Río, y el 21 de mayo, Pedro Escobedo. El cierre del mes será con Amealco de Bonfil el 23 
de mayo; Huimilpan el 24 de mayo; Querétaro el 28 de mayo y Corregidora el 29 de mayo. Los Diálogos se 
realizan a las 18:00 horas y son transmitidos de manera virtual en los canales oficiales del IEEQ. 
 
https://expresoqueretaro.com/2024/05/07/se-acercan-debates-entre-candidatos-a-las-alcaldias-de-la-
zona-metropolitana-en-el-ieeq/ 
 
https://circulonoticias.com/se-acercan-debates-entre-candidatos-a-las-alcaldias-de-la-zona-metropolitana-
en-el-ieeq/ 
 
https://arnoticias.mx/2024/05/07/se-acercan-debates-entre-candidatos-a-las-alcaldias-de-la-zona-
metropolitana-en-el-ieeq/ 
 
BOLETAS ELECTORALES 
 
INICIA IMPRESIÓN DE BOLETAS PARA ELECCIONES DE DIPUTACIONES LOCALES Y AYUNTAMIENTOS 
EN QUERÉTARO 
Consejerías electorales y representantes de partidos políticos ante el Consejo General del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), presenciaron el inicio de la impresión de las boletas y la 
documentación para el Proceso Electoral Local 2023-2024 en la imprenta Litho Formas, S. A. de C.V. En total 
serán impresas 4 millones 102 mil 446 boletas, de las cuales 2 millones 051 mil 223 corresponden a la 
elección de diputaciones locales y la misma cantidad, a la elección de los 18 ayuntamientos. El número de 
boletas a imprimir garantiza el voto de las personas inscritas en la Lista Nominal del estado y aquellas que el 
día de la jornada electoral se encuentren transitoriamente fuera de su sección electoral o distrito, así como 
de personas representantes de partidos políticos y candidaturas independientes acreditadas. Durante el 
recorrido por los talleres de la empresa ganadora de la licitación pública nacional IEEQ-LPN/001/2004, 
ubicada en el Estado de México, se pudieron conocer las medidas de seguridad en la impresión y traslado de 
la documentación, los modelos de boletas y el proceso de producción. Además, se informó que las boletas y 
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la documentación serán trasladadas a la capital del estado de Querétaro el 15 de mayo, resguardadas en todo 
momento por las corporaciones policiacas federal, estatal y municipales, de acuerdo con sus competencias; 
la misma fecha, serán distribuidas en los 27 Consejos Distritales y Municipales del IEEQ. En la actividad 
estuvieron presentes la consejera presidenta del Instituto, Grisel Muñiz Rodríguez; las consejeras Karla 
Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; los consejeros Daniel Dorantes Guerra y Carlos Rubén Eguiarte 
Mereles; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; la coordinadora de Organización Electoral, 
Viviana Leal Galván; así como representantes de los partidos políticos. 
 
https://www.noventagrados.com.mx/rumbo-al-2024/inicia-impresion-de-boletas-electorales-
correspondientes-a-queretaro.htm 
 
https://anuiesvalledebravo.mx/arranca-la-impresion-de-boletas-en-queretaro/ 
 
SISTEMA CONÓCELES 
 
CANDIDATURAS LGBT: DANIELA SALGADO, PRIMERA PANISTA DE LA DIVERSIDAD SEXUAL, SIN 
PROPUESTAS PARA LA COMUNIDAD 
Martha Daniela Salgado Márquez, candidata de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución 
Democrática (PRD) al distrito XII local, se convirtió en la primera panista en ser candidata de la diversidad 
sexual. No obstante, ninguna de sus propuestas está orientada a trabajar o beneficiar a este sector de la 
población, el cual ha sido menospreciado por el grupo mayoritario del PAN, partido que la postula y que 
mantuvo congelada la iniciativa del matrimonio igualitario por tres periodos legislativos. La plataforma de 
candidaturas del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), consigna que la propuesta «en 
materia de género o, en su caso, del grupo en situación de discriminación» que representa se dirige a su 
condición de mujer, no de persona de la diversidad sexual. Salgado Márquez sólo habla de «promover la 
igualdad económica de género», no tiene ninguna otra alusión o referencia a la diversidad sexual. Según el 
Instituto Nacional Electoral (INE), una candidatura de la diversidad sexual se refiere a las pero con 
identidades de género no normativas. Dicho de otra manera, quienes forman parte del colectivo LGBTTTI 
(lesbianas, gays, bisexuales, travestis, transgénero, transexuales e intersex). Daniela Salgado es diputada 
desde el 2018, cuando llegó abanderada por el PAN. En 2021 se reeligió pero decidió sumarse a la bancada 
de Querétaro Independiente, partido que la postuló en candidatura común con el blanquiazul. Desde su 
primer periodo legislativo la hoy diputada mostró su apoyo a la diversidad sexual, pues en 2018 adelantó 
que votaría a favor del matrimonio igualitario. Cumplió su promesa en septiembre de 2021, cuando la 
Legislatura local votó el proyecto. 
 
https://tribunadequeretaro.com/informacion/candidaturas-lgbt-daniela-salgado-primera-panista-de-la-
diversidad-sexual-sin-propuestas-para-la-comunidad/ 
 
CUENTA PAN CON NUEVE CANDIDATURAS A GRUPOS PRIORITARIOS 
De acuerdo a datos del IEEQ, para este proceso electoral el PAN tiene a nueve personas que forman parte de 
un grupo prioritario y ocupan una candidatura; los sectores de la sociedad que entran en este supuesto son 
afromexicanos, indígenas, migrantes, jóvenes, adultos mayores, población con discapacidad y de la 
diversidad sexual. La plataforma Conóceles especifica que a qué sector pertenecen cada uno de los actores 
políticos en esta ocasión nos enfocaremos en los de Acción Nacional. En las criaturas de los ayuntamientos 
coman solamente se tiene a Guadalupe Pérez Montes candidata a la alcaldía de Ezequiel Montes pertenece al 
sector de jóvenes, actualmente busca la reelección la abanderada. Sobre las diputaciones de mayoría relativa, 
se encuentran Antonio Zapata Guerrero que se encuentra bajo la figura de adultos mayores, busca ganar el 
distrito ocho local con 71 años punto y coma de igual manera, Alejandra Ledesma que va con el partido pero 
también con el pri, busca el distrito 15 y es parte de la comunidad de adultos jóvenes; finalmente Daniela 
Salgado que va por la reelección del distrito 12, ella forma parte de la comunidad de la diversidad sexual. En 
cuanto a las candidaturas de diputaciones por la vía plurinominal, acción Nacional cuenta con cinco personas 
registradas, está Pablo Zamacona que es un adulto joven y se encuentra en la posición 6 en la lista de 
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legisladores; Leticia Gil  Bernabe en la posición 11 y es parte de la población indígena; Agustina Martínez 
quien también pertenece a este sector punto de igual manera están José Guadalupe García quien también 
forma parte de la comunidad indígena y de este mismo lado Onesimo Álvarez (NQS 2) 
 
DENUNCIAS 
 
ACTO DESESPERADO LA DENUNCIA DE JUAN GUZMÁN CONTRA CANDIDATA DE MORENA: CÉSAR 
GUTIÉRREZ 
Tras la denuncia que interpuso el candidato a la alcaldía del Partido Verde en Huimilpan, Juan Guzmán ante 
el IEEQ por supuesta difamación, tras el señalamiento que hizo la candidata Alejandra Pérez por actos de 
violencia durante la campaña, el jefe de campaña de la candidata de Morena, César Gutiérrez afirmó que son 
actos desesperados y la sentencia la resolverá el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro. “Nos demandó 
por difamación, la cual no es procedente, en una rueda de prensa que hicimos cuando denunciamos el asunto 
de la violencia política en razón de género hacia nuestra candidata Alejandra Pérez de Huimilpan, él (Juan 
Guzmán) hace mención en este alegato que nosotros lo injuriamos o lo estamos difamando dado a que él no 
ha cometido violencia política de género, lo cual es una gran mentira porque incluso está inscrito en el 
padrón nacional de agresores, eso es por un lado. También hay otro tema en el cual hay una carpeta por ahí 
de investigación, me parece que es del 2014 por violencia familiar, eso ya aportamos pruebas y vamos a 
seguir dejando que corran, es decir, el agresor se victimiza”. Reiteró que no es posible que no se hayan 
respetado los principios de elegibilidad y esté un candidato señalado por violencia política de género, como 
Juan Guzmán y que está publicado en Registro Nacional de Personas Sancionadas en Materia de Violencia 
Política contra las Mujeres en Razón de Género, ya que según la ley se establece que ninguna persona que 
aspire a un cargo político tendría la posibilidad si se encuentra registrado dentro de la plataforma, por lo que 
cuestionó al IEEQ el motivo por el que no se resolvió ese principio de elegibilidad. Afirmó que el equipo de 
campaña de Alejandra Pérez continúa trabajando de manera normal de acuerdo al calendario de actividades 
en el municipio. “Lo que vemos es un dejo de desesperación, no solamente de él, sino de otros aspirantes 
también, porque no contaban con que venía una candidata, como le dicen ahora, de lujo, viene no solamente 
con el impulso de Morena, sino también pues obviamente con el propio, está brillando con luz propia y pues 
evidentemente vemos muy probable que el 2 de junio le favorezca la elección”, finalizó.  
 
https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/50640-acto-desesperado-la-denuncia-de-juan-
guzman-contra-candidata-de-morena-cesar-gutierrez 
 
https://elconspirador.com.mx/?p=45426 
 
DESTACA SANTIAGO FALLO A SU FAVOR EN 19 DE 25 DENUNCIAS 
Por Francisco Segura 
El candidato de Morena rumbo al Senado, Santiago Nieto Castillo informó que en el presente proceso 
electoral, se han presentado un total de 25 denuncias electorales en su contra, aseverando que de estas, 19 
denuncias las ha ganado y se han revocado a su favor, entre las que destacan la recuperación de su 
candidatura por una determinación de la Sala Superior del Tribunal del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF). “De estas 25, hasta el momento, se han determinado, a mi favor, 19 y las demás están pendientes. Se 
presentó adicionalmente un procedimiento especial sancionador ante el Instituto Electoral de Querétaro, 
que se declaró incompetente. Se me está acusando de actos anticipados de campaña por haber pedido cinco 
votos para Morena, pero todavía no había iniciado la campaña electoral (…) La Sala Regional Toluca revocó 
durante quince días ese registro de mi candidatura, pero la Sala Superior después me dio la razón y ratificó 
que soy originario de Querétaro, esto es cosa juzgada”, detalló. De igualmente, comentó que las últimas 
denuncias presentadas en su contra fueron por usar la frase “cártel inmobiliario” así como “cártel del 
Campestre” para referirse a los candidatos del Partido Acción Nacional (PAN), dicha denuncia fue 
presentada ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y que apenas el candidato le fue 
notificado, por lo que acatará dicho recurso para poder desecharlo. “Me acaban de denunciar ante el IEEQ 
señalando que no puedo utilizar la expresión “cártel inmobiliario” ni puedo utilizar la expresión “cártel del 



MIÉRCOLES 8 DE MAYO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 6 

Campestre”. Quiero decir que se trata de dos cárteles distintos. Un cártel inmobiliario tiene que ver con El 
Marqués, con Corregidora y con Querétaro, donde los presidentes municipales están otorgando ese cambio 
de uso de suelo para tener beneficios de naturaleza territorial. Y, por otro lado, el cártel del Campestre creo 
que son servidores públicos del gobierno estatal y del gobierno municipal que en tres años compraron casas 
en el campestre. Son dos cosas distintas”, explicó. Finalmente, Nieto Castillo presentó una actualización de su 
8 de 8 ante la junta local del Instituto Nacional Electoral (INE) en donde incluyó su 5 de 5, conformada por su 
declaración patrimonial, un examen toxicológico, carta de antecedentes no penales, declaración fiscal anual y 
conflictos de interés y dos documentos más, los cuáles eran un documento emitido en la Ciudad de México 
que declara a Nieto Castillo sin antecedentes de deudor alimentario y sin antecedentes por delitos sexuales. 
(PA 3, NQS 4) 
 
https://plazadearmas.com.mx/destaca-santiago-fallo-a-su-favor-en-19-de-25-denuncias/ 
 
https://aldialogo.mx/politica/2024/05/07/suman-22-denuncias-en-contra-de-santiago-nieto/ 
 
PRI NO PRESENTÓ DENUNCIA POR ‘INCIDENTE ARMADO’ EN HUIMILPAN; SÓLO PRESENTÓ QUEJA 
ANTE IEEQ 
Por Estrella Álvarez 
El PRI sólo ha presentado ante el IEEQ, una queja por un incidente que presuntamente se presentó en la 
cabecera municipal de Huimilpan. Eduardo Martinez Lugo, representante del partido político ante el 
organismo fue quien informó que el 19 de abril, había problemas en Huimilpan y “que pone en riesgo la 
seguridad en el proceso electoral”. Cabe recordar que en sesión de Consejo General narró que fue a las 2:30 
de la tarde cuando les informaron de pintas de coalición de fuerza y corazón por México que en la calle 5 
febrero en el Centro de Huimilpan, cuando con dos camioneras en color dorado y negro;  descendieron 4 
personas armadas, y les exigieron retiro y les dijeron que  no eran bienvenidos personas que eran de la 
coalición. “Quiero manifestar el riesgo de los brigadistas y se sintieron vulnerados. Afectó su tranquilidad”, 
sin embargo, no hay quejas ante el INE y de manera formal ante la Fiscalía General. 
 
https://adninformativo.mx/pri-no-presento-denuncia-por-incidente-armado-en-huimilpan-solo-presento-
queja-ante-ieeq/ 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
MÁS DE 72 MIL JÓVENES VOTARÁN POR PRIMERA VEZ EN EL ESTADO 
Durante las próximas elecciones, el Instituto Nacional Electoral ha identificado un fenómeno notable: más de 
72 mil jóvenes, con edades de entre 18 y 19 años, están listos para votar por primera vez en Querétaro. Esta 
revelación surge del análisis del padrón electoral, que muestra un incremento significativo en la 
participación de esta franja de la población. (AD 4) 
 
LLEVE LA MÁSCARA DE SU CANDIDATA 
Los candidatos presidenciales también libran su batalla en los mercados. No son los mismos, pero son 
parecidos, aunque en látex el rostro de las dos mujeres que se disputan la posibilidad de suceder a Andrés 
Manuel López Obrador en Palacio Nacional, compite por el favor de los queretanos. (DQ 8) 
 
ENCUESTAS 
 
MONSALVO AVENTAJA EN EL MARQUÉS: DEMOSCOPIA DIGITAL 
A menos de un mes de las elecciones en Querétaro, Rodrigo Monsalvo, candidato a la alcaldía de El Marqués 
por el PAN, lleva la ventaja de preferencia en los votos en un 43.1% según la encuestadora Demoscopia 
Digital; en segundo lugar se encuentra el candidato de Morena, Jorge Lomelí Noriega con una preferencia del 
20.5% y finalmente, Lupita Cárdenas del PRI con un 17.2%. (NQS 1 y 7) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
QUERÉTARO ES INDISPENSABLE PARA LA ELECCIÓN: JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA 
La senadora, Josefina Vázquez, la escritora, Guadalupe Loeza, el senador Damián Zepeda, Fernando 
Belauzarán participaron en un conversatorio organizado por el PAN en San Juan del Río para hablar con 
militantes y simpatizantes sobre la importancia que tienen las próximas elecciones. (ADN) 
 
LAMENTA VÁZQUEZ MOTA POLARIZACIÓN POLÍTICA 
La senadora del PAN, Josefina Vázquez, lamentó la polarización que se ha venido generando desde Palacio 
Nacional, por el propio presidente Andrés Manuel López Obrador, al considerar que sus mensajes 
diariamente van cargados de odio hacia los que ahora representan oposición. En su paso por el municipio de 
San Juan del Río, como parte del conversatorio "el México que anhelamos", señaló que desde la casa de los 
mexicanos, se han venido dando muchos mensajes de odio que no abonan nada al proceso democrático por 
el cual estará pasando el país el próximo 2 de junio. (ESSJR 6) 
 
VEGA PRIORIZA SALUD MENTAL EN CAMPAÑA 
El candidato a diputado local por el 11 distrito por el PAN, Guillermo Vega dio a conocer que a su equipo de 
campaña se integró un grupo de seis psicólogos para brindar orientación a las personas que así lo requieran 
en las colonias y comunidades. Declaró que, es momento que desde las campañas se vea las intenciones de 
apoyar de los aspirantes y que, en congruencia con ello, él ha optado por generar estos vínculos, los cuales 
privilegian a la salud mental, factor que ha sido fundamental después de la pandemia. (ESSJR 4) 
 
MI CAMPAÑA, FINANCIADA CON RECURSOS PÚBLICOS:  “FELIFER” 
El candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, Felipe Macías, aseguró que su campaña 
electoral se encuentra financiada con recursos públicos. Es de los candidatos con más reportes de gastos de 
campaña, con 5 millones 175 mil pesos, a prácticamente la mitad de la campaña electoral. (AD 3) 
 
SE SUMAN MÁS MORENISTAS A CAMPAÑA DE FELIFER MACÍAS  
El candidato de la coalición Fuerza y Corazón por México a la presidencia municipal de Querétaro, Felipe 
Macías, dio a conocer que Carlos Maya se suma a su campaña, quien era candidato a regidor de la planilla del 
candidato de Morena, José Chema Tapia. Resaltó que se suma a su equipo para colaborar en este proyecto 
con los jóvenes que lo acompañaron. (NQS 1) 
 
‘CHEPE  ’GUERRERO PRESENTA PROPUESTAS DE SEGURIDAD 
El candidato del PAN al municipio de Corregidora, Josué Guerrero, presentó sus propuestas en materia de 
seguridad, con lo cual busca fortalecer a los cuerpos de seguridad, así como aplicar tecnología para el 
bienestar de los habitantes. Señaló que lo principal es subir el número de elementos que se gradúan al año, 
por lo que busca aumentar el personal y además respaldarlos en su labor a través de becas a sus hijos, así 
como mayor posibilidad de crecimiento en la corporación. (NQS 5) 
 
“CON LAS MUJERES SAN JUAN GANA”, ASEGURA ROBERTO CABRERA EN REUNIÓN CON 
AGRICULTORAS 
San Juan del Río gana al impulsar y trabajar con las mujeres; cuando trabaja codo a codo con las mujeres del 
sector agropecuario; gana cuando se les brindan más herramientas para desarrollarse, afirmó el candidato 
del PAN a la presidencia municipal, Roberto Cabrera. (NSJR 1 y 4) 
 
JUAN GUZMÁN PIDE EL 50% DE LAS OBRAS A LAS COMUNIDADES 
Actualmente la administración municipal de Huimilpan hace que la mitad del costo de las obras, las paguen 
los habitantes de las comunidades dónde se llevarán a cabo, Jairo Morales candidato a esta demarcación por 
el PAN aseguró que esta práctica se va a finalizar, ya que es responsabilidad de la administración. (NQS 6) 
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MURGUÍA LEGISLARÁ EN EL SENADO PARA AGILIZAR LOS PROCESOS DE DENUNCIA 
La candidata del PAN, Guadalupe Murguía, señaló como dos de las propuestas legislativas que llevará al 
senado, en favor de las víctimas, agilizar procesos de denuncia y fortalecer el sistema de justicia. “Vamos a 
fortalecer el sistema de justicia en México. No podemos retroceder ni abrirle la puerta a la impunidad, con 
reformas de amnistía que no garantizan justicia a las víctimas y que solamente liberarán criminales, como lo 
quiere Morena”. Contrastó esta intención nacional que pretende el actual régimen con lo que hoy pasa en 
Querétaro. (AD 5) 
 
DORANTES AL RESCATE DEL SEGURO POPULAR 
Desde el senado buscaré negociar y conciliar en la discusión de iniciativas, además de que defenderé al 
Poder Judicial y los órganos autónomos para que continúen los contrapesos en el país, aseveró Agustín 
Dorantes, candidato al senado por la coalición Fuerza y Corazón por México. Durante el podcast “Blanco y 
Negro” conducido por Mario León, Aurelio Peña y Miguel Ángel Álvarez, expuso que los retos que enfrenta el 
país son la seguridad tras la eliminación de la Policía Federal y del subsidio para el Fortalecimiento de la 
Seguridad en Entidades Federativas y Municipios; salud, por lo que propuso recuperar el Seguro Popular, así 
como educación. (DQ 6)  
 
OFRECE ROBERTO SOSA MEJORES CONDICIONES A DEPORTISTAS Y ACADEMIAS QUERETANAS 
El candidato a diputado federal por el 4° distrito por la coalición Fuerza y Corazón por México, Roberto Sosa, 
se reunió con deportistas y academias en la Unidad Deportiva Josefa Ortiz de Domínguez, junto con el 
candidato a presidente municipal de Querétaro, Felipe Macías. (DQ 10) 
 
PRI 
 
PRI NO PERDERÁ EL REGISTRO EN QUERÉTARO 
El gran reto en este proceso electoral es lograr una buena votación, reconoció la dirigente estatal del PRI, 
Abigail Arredondo, quien reiteró que no existe el riesgo de perder el registro en el estado. (NQS 7) 
 
EMPODERAR A LOS NEGOCIOS DE ARROYO SECO 
A partir del 2025, dentro del presupuesto municipal contaremos con una partida dirigida a fortalecer el 
emprendimiento en Arroyo Seco; así lo dio a conocer Fernando Sánchez Gil, candidato del PRI a la 
presidencia municipal. (NQS 5) 
 
PRD 
 
APOYAREMOS A TODAS LAS MUJERES 
Gabriela Alegría, candidata por el PRD al municipio de Cadereyta de Montes, mencionó que se apoyará a las 
mujeres si es que se vota por ella este 2 de junio, mencionó que habrá la implementación de una tarjeta en 
beneficio de las habitantes que vivan en una situación vulnerable y así tengan un apoyo económico mensual 
en la demarcación. (NQS 6) 
 
MC 
 
AGUADO PARTICIPÓ EN FOROS CON ESTUDIANTES DE LAS UNIVERSIDADES 
Paulina Aguado, candidata a presidenta municipal de Querétaro por Movimiento Ciudadano, participó en 
foros con estudiantes de las universidades UVM y Anáhuac, donde compartió sus propuestas y diálogo con 
las y los universitarios. (Fórmula Noticias) 
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MC BUSCARÁ FORTALECER A LA POLICÍA CAPITALINA 
Paulina Aguado, candidata de MC a la presidencia municipal de Querétaro, propuso incrementar la policía 
municipal a 180 elementos por cada 100 mil habitantes. Lo anterior, dijo, con el objetivo de subsanar el 
déficit actual por falta de elementos que tiene actualmente la Secretaría de Seguridad Pública. (EUQ 2) 
 
EQUILIBRAR EL DESARROLLO DE LA CABECERA CON LAS COMUNIDADES 
“Es tiempo de renacer y avanzar juntos”, señaló la candidata a la presidencia municipal de Cadereyta de 
Montes por Movimiento Ciudadano, Guadalupe Ledesma, al señalar que actualmente el municipio se divide 
en dos el de la cabecera municipal y el de las comunidades donde no se ha alcanzado el mismo desarrollo. 
(NQS 6) 
 
PVEM 
 
DESERCIONES, ESTRATEGIA DESESPERADA: “CHEMA” TAPIA 
El candidato a la presidencia municipal de Querétaro de Morena, PVEM y PT, José Tapia, dijo respetar la 
decisión de todas las personas que han decidido sumarse al proyecto del candidato del PAN, PRI y PRD, 
Felipe Macías; sin embargo, afirmó que se trata de una estrategia desesperada, “pues saben que van a 
perder”. Durante la campaña local, Macías Olvera ha hecho pública la adhesión de exsimpatizantes de la 
campaña de “Chema” Tapia, desde quienes estaban en las listas de regidurías hasta brigadistas. Ayer, un 
grupo de brigadistas del PT declararon que no se les pagó el trabajo de brigadeo prometido, situación que 
fue desmentida por el candidato de la 4T. (DQ 7)  
 
QUE RESPONDA EL PT SALIDA DE CHARLY MAYA; DICE “CHEMA” TAPIA 
El candidato a la presidencia municipal de Querétaro por Morena, PVEM y PT, José Tapia, aseguró que la 
salida de su compañero de fórmula como regidor, Carlos Maya, no afectará su campaña y que se debió a un 
tema económico. Y es que aseguró que respetará su decisión, la cual, a decir de él, fue por desacuerdos 
monetarios. 
 
ASEGURA “CHEMA” TAPIA QUE CLAUDIA SHEINBAUM Y MORENA CONFÍAN EN ÉL PARA QUE 
QUERÉTARO “ESTÉ EN MEJORES MANOS” 
La candidata a la presidencia de México por la coalición “Sigamos Haciendo Historia”, Claudia Sheinbaum, y 
el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, confían que con “Chema” Tapia Querétaro estará en mejores 
manos, aseguró el candidato a la alcaldía capitalina de Querétaro. (AD 4) 
 
“CHEMA” TAPIA HARÁ PÚBLICA DECLARACIÓN 5 DE 5 CUANDO GANE 
Solo hará pública la declaración 5 de 5 cuando gane la alcaldía de Querétaro capital, señaló el candidato de 
Morena, PVEM y PT, “Chema” Tapia, pues señaló que sólo es obligatorio por ley para las personas que ya son 
funcionarios en activo. Este documento que incluye declaración patrimonial, la declaración fiscal, 
declaración de conflictos de interés, constancia de antecedentes no penales y un examen toxicológico, debe 
ser pública, solo en caso de ganar la alcaldía. (EUQ 4)  
 
ACADEMIA POLICIAL Y CREAR UNA CENTRAL DE ABASTOS REGIONAL 
Para abordar las carencias en los temas de salud, seguridad, empleo, medio ambiente y economía, Laura 
Hernández, candidata del PVEM al municipio de Cadereyta de Montes, propone en su proyecto para esta 
municipalidad, la creación de una academia policial, el establecimiento de salarios justos, la inauguración de 
la primera Central de Abastos Regional y la dignificación de los planteles escolares, entre otros trabajos. 
(NQS 6) 
 
PROPONE EL VERDE “MÉDICO EN TU CALLE” 
El candidato a la presidencia municipal de Tequisquiapan por el PVEM, Adolfo Estrella, dio a conocer que 
una de sus propuestas a la población de esta localidad ha sido la creación del programa “Médico en tu calle”, 
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estrategia mediante la cual se buscará acercar no solo los servicios de salud a la población sino también los 
medicamentos. En las semanas que van de campañas electorales, dijo que ha logrado recorrer las colonias y 
comunidades del Pueblo Mágico y la gente pide, entre otros apoyos más, los servicios de salud, pues dijo que 
en muchos casos tienen dificultades para trasladarse a las casas o bien centros de salud. (ESSJR 8)  
 
MORENA 
 
SANTIAGO NIETO ENTREGA ACTUALIZACIÓN DE DECLARACIÓN 5 DE 5 AL INE 
Santiago Nieto, candidato al senado por Morena, entregó una “actualización” de su declaración 5 de 5 ante el 
INE, argumentando que no se trata de un “juego político”, sino más bien que se incluyeron dos rubros más; 
una constancia de no ser deudor alimentario, una por no haber cometido violencia contra la intimidad sexual 
y otra de no haber sido sentenciado por cometer algún tipo de violencia de género. (NQS 4)  
 
PIDE VELASCO EVITAR CAER EN GUERRA SUCIA 
La coalición Sigamos Haciendo Historia arrasará en los votos el próximo 2 de junio en Querétaro, enfatizó 
Manuel Velasco, senador y coordinador de alianzas de la candidata presidencial Claudia Sheinbaum, quien 
afirmó que el candidato a la capital José Tapia va cinco puntos arriba de su contrincante panista. (DQ 8)  
 
PLANTEL DE BACHILLERATO UAQ Y UNIVERSIDAD BENITO JUÁREZ 
Instalar un plantel de bachillerato de la UAQ, crear una universidad “Benito Juárez”, abrir 4 nuevas rutas 
turiśticas, otorgar becas para maestros de la CONAFE y rescatar distintos cuerpos de agua, son parte de los 
proyectos propuestos por Astrid Alejandra Ortega, candidata de Morena a la alcaldiá de Cadereyta de 
Montes. (NQS 6) 
 
LA 4T GOBERNARÁ PARA TODOS, SIN DISTINGOS NI COLORES 
Tras establecer un contacto directo con los habitantes de las colonias Paseos de Xhosda y Granjas Banthí, así 
como en las comunidades de Ojo de Agua, El Jazmín y el Barrio de la Cruz, el abanderado común por los 
partidos Morena, PT y PVEM, Juan Alvarado, estableció que en la próxima administración municipal de San 
Juan del Río, que encabezará la Cuarta Transformación, se gobernará para todos sin distingos políticos, sin 
revanchismos y con los más altos valores y principios que permitan generar confianza y certeza con la 
ciudadanía. (NQS 4)  
 
PT 
 
GOBIERNO DE MIGUEL MARTÍNEZ ES CORRUPTO; ASTRID FUE IMPUESTA 
Marissa Vázquez, candidata del PT a la presidencia municipal de Cadereyta de Montes, se lanzó en contra el 
gobierno encabezado por Miguel Martínez, al señalarlo como un gobierno de injusticias y corrupto, así como 
en contra de la candidata de Morena, Astrid Ortega, cuya candidatura calificó como impuesta. Acusó al hoy 
candidato como una persona incapaz para gobernar, y consideró los altos sueldos de los funcionarios 
públicos, respaldados por la administración, como uno de los principales problemas de la demarcación. (NQS 
6)  
 
QS 
 
CANDIDATOS DE PAN Y MORENA TAPIZAN DE PROPAGANDA, PERO NO VISITAN LAS COMUNIDADES 
Al recorrer una de zonas de mayor marginación en Querétaro, la candidata a la alcaldía capitalina Paloma 
Arce tuvo gran recibimiento en La Solana y San José Buenavista. (NQS 3)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DORANTES AL RESCATE DEL SEGURO POPULAR 
Seguridad, energía y agua en la agenda legislativa del panista para el Senado. 
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N: PERDIMOS LA SOBERANÍA  
Responde senado estadunidense a la propuesta de Eduardo Guerrero sobre un Tratado de Seguridad para 
América del Norte. 
 
AD QRO: SANCIONAN POR USO INDEBIDO DE AGUA 
La Procuraduría Estatal del Medio Ambiente clausuró siete empresas por descargas ilegales de agua, en el 
Parque Industrial Bernardo Quintana. 
 
EUQ: VAN SIETE EMPRESAS CLAUSURADAS POR CONTAMINAR 
Las fábricas del parque Bernardo Quintana descargaban desechos de manera irregular y carecían de 
documentación vigente: SEDESU. 
 
CQRO: POR DESCARGAS IRREGULARES DE AGUA, PEPMADU SANCIONA A EMPRESAS 
Entre seis y siete empresas al interior del parque industrial Bernardo Quintana fueron sujetas de sanciones, 
desde una multa o un apercibimiento, hasta una clausura 
 
PA: OFRECE FELIFER MACÍAS APOYAR SECTOR CULTURAL 
El candidato a alcalde capitalino del PAN, PRI y PRD, Felifer Macías se reunió con miembros de los sectores 
artístico y cultural de Querétaro. 
 
P: RETIRA LA FEDERACIÓN PERMISOS A LA GASOLINERA EN EL PORVENIR  
Vecinos de la colonia manifestaron su descontento con la instalación de una estación de servicio, ahora piden 
que se expropie el predio para ser utilizado como espacio público para los vecinos. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
MANIFIESTA EMBAJADOR DE SUECIA EN MÉXICO INTERÉS DE SU PAÍS POR COLABORAR EN 
PROYECTOS DE MEDIOAMBIENTE Y MOVILIDAD EN QUERÉTARO 
Con la finalidad de conocer la situación de las empresas suecas instaladas en la entidad, el embajador de 
Suecia en México, Gunnar Aldén, hizo una visita a Querétaro, donde constató las condiciones económicas, de 
movilidad, seguridad y protección al medioambiente que prevalecen. (...) En el encuentro participó el 
gobernador, el secretario de Desarrollo Sustentable, la representante del Poder Ejecutivo del Estado en la 
Ciudad de México, el director del Aeropuerto Internacional de Querétaro y la jefa de misión adjunta de la 
Embajada de Suecia en México, Hanna Begler. (N 1 y 3)  
 
VISITA MKG LA PLANTA INLAND 
Ejecutivos de la empresa INLAND, encabezados por el director general, Rodrigo Soto; y el director de 
operaciones, Jorge Alberto Martínez, recibieron en instalaciones de la planta 1, ubicada en el Parque 
Industrial El Marqués, al gobernador Mauricio Kuri y autoridades estatales. Durante el encuentro, 
recorrieron las áreas de diseño y fabricación de semirremolques, cuyas características y altos estándares de 
calidad colocan a la compañía como líder y marca premium dentro del sector. (N 4) 
 
ARRANCA CUMBRE DE NEGOCIOS DEL SECTOR AUTOMOTRIZ EN QUERÉTARO 
Marco Del Prete, titular de la SEDESU, inauguró la segunda edición del International Automotive Industry 
Supply Summit, donde se congregan más de tres mil empresas. Informó que en este espacio alrededor de 75 
empresas compradoras tienen requerimientos equivalentes a 3 mil 500 mdd y refirió que la entidad ocupa el 
primer lugar en la producción de autopartes a nivel nacional, sin contar con una ensambladora. (DQ 5) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
Mafufos. El realismo mágico pinta de nuevo en el semidesierto queretano, pues hay inquietud en la zona de 
los viñedos de Tequisquiapan, Ezequiel Montes y Cadereyta por la creencia, sólo eso, la creencia de que 
“alguien” está utilizando dispersores químicos de nubes arrojados desde avionetas para evitar que llegue la 
esperada lluvia. Teorías de la conspiración que brotan a la par y en los mismos campos que las posibilidades 
de la 4T para ganar alcaldías. Transformer. Durante los últimos 6 años Gabriela Mayorga ha vivido de los 
privilegios que le concedió Roberto Sosa como regidora, pues a pesar de representar a un inexistente PT el 
alcalde con licencia la puso siempre por encima de la representante de Morena. Y bueno, ahora que anda en 
campaña va viendo cuántas cosas faltan por hacer en Corregidora, cuya administración no dejó de exaltar 
desde 2018. Pésame. Mucho más que enemigos, a Marco Antonio León Hernández la vida y la política han 
regalado amigos y admiradores a montones, aunque algunos de ellos sean muy críticos. Así se vio con la 
oleada de solidaridad y cariño que recibió tras la muerte de su esposa Susana Silva Briseño de León. (ESSJ, 
DQ) 
 
EXPEDIENTE Q / TEQUISQUIAPAN 
Por Adán Olvera 
Todo parece indicar que en Tequisquiapan los malos gobiernos y sobre todo los gobiernos alejados de la 
gente y de sus verdaderas necesidades le cobrarán la factura a una familia que se dijo independiente y 
posteriormente bajo las siglas de la alianza Fuerza y Corazón por México pretenden seguir gobernando este 
turístico municipio. La familia Mejía Lira a través de Antonio Mejía, llegó a la presidencia municipal de este 
municipio hace casi 6 años, pero en el pueblo (dicho con todo respeto) el rumor crecía que la que gobernaba 
era la hermana del presidente constitucional en funciones, Norma Mejía, que hoy encabeza la candidatura 
por tres partidos. Norma Mejía lleva en los hechos casi 6 años en el ejercicio de gobierno según los que saben 
y ahora como candidata las cosas se complican porque Morena, crece en preferencias a través del expriista 
Héctor Magaña. Héctor Magaña llega a Morena de la mano de Gilberto Herrera, pero hoy totalmente 
desligado porque el estilo del joven no es para nada los bloqueos y los conflictos como el ex rector de la UAQ 
ha marcado su estilo, todo lo contrario Magaña busca conciliar y ganar la elección en Tequisquiapan. Las 
luces de alerta se prenden en la alianza de partidos porque hay un riesgo electoral para ellos, pero eso lo 
sabremos hasta el 2 de junio con las votaciones, por lo pronto las campañas avanzan en aquel municipio y los 
contendientes que en el terreno de los hechos, juegan con 10 partidos políticos en la elección y es que 6 
partidos postulan a dos personas y cuatro opciones con una persona respectivamente. Veremos que dicen 
las urnas y no lo que las encuestas presuntamente apuntan en aquel turístico municipio, que siempre ha 
dado sorpresas desde hace muchos años al otorgarle el poder a opciones diferentes, porque ha sido 
gobernado por el PRI, PAN, PRD, VERDE y candidato independiente. De rebote. Propuestas e ideas fuera de 
lógica se escuchan siempre en las campañas y de esta serie surge comprar o rentar un helicóptero para 
vigilar San Juan del Río, Juan Alvarado candidato de Morena parece no ubicar que el otrora segundo 
municipio más importante de Querétaro, ocupa el cuarto lugar en materia presupuestal, le gana Corregidora 
y El Marqués con mucho a San Juan del Río. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
Donarán salario. Entre las múltiples promesas de campaña que han hecho los candidatos a las presidencias 
municipales de Querétaro, han destacado algunas por la duda de que se vayan a cumplir, pues dos 
candidatos han prometido donar el 100 por ciento de su salario; se trata de Paloma Silva, candidata del PRI y 
PRD en Pedro Escobedo, y Saúl Feregrino, candidato de Querétaro Seguro en Tolimán. René Arcila Sixtos, 
candidato de Querétaro Seguro en Pedro Escobedo, prometió reducir el salario del alcalde y sus regidores en 
un 60 por ciento. Sócrates Valdez, del PVEM en Colón, solo se comprometió a donar el 10 por ciento de su 
sueldo como alcalde. Muchas promesas. Según el Monitor de Promesas de Campaña 2024, que realiza 
Grupo AD Comunicaciones, la candidata del PVEM a la presidencia municipal de Cadereyta, Laura Alexandra 
Hernández Balboa, es la candidata que más propuestas ha presentado hasta el momento, con 87 promesas 
de campaña a tres semanas del día de la jornada electoral. La segunda candidata con más propuestas en ese 
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municipio es la perredista Gabriela Alegría, con 37 promesas. La morenista Alejandra Ortega suma 20 
propuestas y, más atrás, el candidato del PAN, PAN y PRI, Miguel Martínez Peñaloza, posee solo 14. Salud. A 
nivel municipal, la salud es un tema de mucha preocupación en la zona serrana y en el semidesierto de 
Querétaro. Este es uno de los rubros que más han tocado los candidatos en campaña con promesas que van 
desde la contratación de médicos para las casas o centros de salud, hasta jornadas de consultas gratuitas, 
farmacias comunitarias y la construcción de hospitales (o reconvertir los existentes en hospitales de 
especialidades). Si bien esta tarea recae en las facultades del estado y no propiamente de los municipios, en 
aquella región del estado es un tema pendiente. (AD QRO 14) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
DDHQ no inició queja de oficio. Que la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ) no 
inició queja de oficio luego de que elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de la capital 
impidieron a periodistas realizar su labor el sábado pasado, al quitarles sus celulares y borrar el contenido 
que habían grabado tras el homicidio de un comerciante en el mercado de Abastos. De acuerdo con el 
ómbudsman, Javier Rascado, el organismo tiene distintas versiones y ninguna clara, por lo que prefirió tener 
certeza y, a petición de una de las probables víctimas, esperará a que se lleve a cabo una reunión hoy para 
revisar el caso con el municipio. “Ante su solicitud de esperar al día de mañana (hoy), consideramos que lo 
más prudente es atenderlo primero y conocer de primera mano los hechos antes de tener una posición. En 
este momento no podemos más que señalar que hemos tenido contacto y que se estará presentando el día de 
mañana”, dijo, a pregunta expresa de este medio. Un hecho aislado, lo sucedido en Abastos: Canaco. Por 
cierto que, sobre este caso, Lorena Muñoz Altamira, presidenta de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) 
en Querétaro, dijo que sus compañeros que laboran en el mercado de Abastos de Querétaro continuaron 
trabajando de manera normal tras el homicidio de un comerciante en ese lugar, ya que consideran el caso 
como un hecho aislado. “La información con la que cuento es que fue una situación individual que atendieron 
como primeros respondientes la Policía Municipal y que también estoy en el entendido que ya las carpetas 
de investigación están en manos de la fiscalía; con respecto a algún otro comentario que haya surgido por 
parte de los comercios que se encuentran agremiados a la Cámara de Comercio dentro de la Central de 
Abastos, compartirles que no tenemos ningún reporte; siguieron trabajando y operando de manera natural”, 
declaró. Visita Querétaro embajador de Suecia. Que, para conocer la situación de las empresas suecas 
instaladas en la entidad, el embajador de Suecia en México, Gunnar Aldén, visitó Querétaro, “donde constató 
las condiciones económicas, de movilidad, seguridad y protección al medioambiente que prevalecen”, 
informó el gobierno estatal en un comunicado. En su cuarta visita por la entidad, el diplomático recordó que 
en 2023 llegaron a la entidad inversiones suecas por un monto de 143.8 millones de dólares, lo que significó 
356.5 por ciento más que el año anterior, periodo en el que se colocó como el segundo socio comercial más 
importante para Querétaro. En la reunión participaron el gobernador, el secretario de Desarrollo 
Sustentable, la representante del poder Ejecutivo del estado de Querétaro en la Ciudad de México, el director 
del Aeropuerto Internacional de Querétaro y la jefa de misión adjunta de la embajada de Suecia en México, 
Hanna Begler. (CÓDIGO QRO 2) 
 
BAJO RESERVA 
El centro de Datos de Microsoft Inició operaciones ayer. El gigante global Microsoft, corporación 
tecnológica multinacional estadounidense, nos cuentan, inició operaciones ayer al poner en marcha un 
centro de datos de nube a hiperescala. Es uno de los proyectos de inversión más importantes del sexenio de 
Mauricio Kuri aunque también algunos opinan que este proyecto ocupa un lugar preponderante en el 
gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. Microsoft incluye en su nube que almacenará en 
tierras queretanas infraestructura tecnológica para dar servicios de Azure, Microsoft 365, Dynamics 365, 
Power Platform y Gaming, Estos servicios, nos cuentan, ayudan a las empresas a innovar, pero también a 
priorizar el almacenamiento de datos en el país. Realizan en la UAQ simulacro electoral. Estudiantes de la 
UAQ, que preside Silvia Amaya, nos cuentan, ayer votaron por las candidaturas a la presidencia de la 
República. El ejercicio, nos aclaran, no lo organizó Rectoría, sino la comunidad estudiantil. Esto se dio 
mediante un simulacro de votación y para ello se instalaron las casillas en la Plaza del Estudiante. Este 
ejercicio, nos refieren, lo que busca es promover el voto para el próximo 2 de junio, donde además también a 
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nivel local se renovarán los 18 ayuntamientos, el Congreso local, los seis diputados federales y la 
representación en el senado. (EUQ 2) 
 
FUEGO AMIGO  
Suecia en Querétaro. Para conocer el estado que guardan las empresas suecas instaladas en Querétaro, el 
embajador de Suecia en México, Gunnar Aldén, hizo una visita a la entidad, donde constató las condiciones 
económicas, de movilidad, seguridad y protección al medio ambiente que prevalecen. Estuvieron presentes 
junto al diplomático el gobernador Mauricio Kuri, la Representante de Querétaro en la Ciudad de México 
Paloma Palacios, Hannia Begler jefa de la misión adjunta de la Embajada de Suecia en México, así como el 
secretario de Desarrollo Sustentable, Marco Antonio del Prete. En 2023, se inyectaron en Querétaro 143.8 
millones de dólares de capital sueco. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUES 
Por Juan Antonio del Agua 
Apagones en Estados de la República. Ayer hubo apagones en varios estados de la República, incluido 
Querétaro, ante la insuficiencia o incapacidad de la Comisión Federal de Electricidad para ofrecer un servicio 
completo y oportuno. El hecho sería grave en cualquier momento, pero mucho más cuando faltan 24 días 
para las elecciones en los comicios de 88 a BARTLETT se le cayó el sistema. Ahora se le está cayendo la CFE. 
Agua y luz, hoy son nuestra cruz. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Hoy estará Máynez en Querétaro. Fosfo fosfo: Sabino. Partidarios de Xóchitl preparan protesta pacífica 
contra Máynez. Mañana vendrá Mario Delgado a reunión con dirigentes y candidatos. Faltan solamente tres 
semanas para los comicios del 2 de junio. Fallece la muy apreciada Susana Silva, esposa de Marco A. León. 
Esquirol. La expresión catalana recogida desde hace casi un siglo (1925) por la RAE para catalogar al 
trabajador que sustituye a un huelguista, es aplicada por extensión a quienes hacen el juego político a favor 
de otro o de otra, como parece ser el caso del candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge 
Álvarez Máynez. Viene esto a cuento porqué el abanderado naranja -el de la cancionista pegajosa- estará hoy 
en Querétaro para reunirse con estudiantes universitarios en las Universidades de Londres, Anáhuac y 
probablemente la UAQ. El zacatecano de 38 años, diputado federal plurinominal con licencia, sustituyó el 9 
de enero de 2024 a Samuel García como abanderado de MC y ha penetrado a través de una buena campaña 
publicitaria hasta alcanzar hasta ocho puntos en las preferencias, muy lejos de las verdaderas competidoras: 
Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez. Álvarez Máynez es la carta de emergencia que metió Dante Delgado al 
juego, luego de que le tiraron al fosfo fosfo de Nuevo León. Los analistas más destacados de este país 
coinciden en que cumple el papel de esquirol a favor del partido en el gobierno de México para restarle 
puntos a la verdadera oposición, representada por la candidata del PAN, PRI y PRD. Llega a Querétaro en 
donde Movimiento Ciudadano participa en lo federal y local con aspirantes testimoniales, como la ex 
secretaria de Cultura y diputada federal ex panista Paulina Aguado Romero, a la alcaldía capitalina o el ex 
presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado, José Antonio Ortega Cerbón para el Senado. Máynez 
es parte de la operación política. En el segundo debate se refirió a Gálvez como  “candidata del PRIAN” y a 
Claudia como “la doctora Sheinbaum”. Juega MC con cartas transparentes. Así de fácil. Así de difícil. -Oído en 
el 1810- Comicios. A 24 días de las elecciones (tres semanas, nomás) no hay ganadores, a pesar de tantas 
encuestas. La real se aplicará el 2 de junio. Doy fe. -¡Preeeparen!- Cerrar filas. Mañana jueves estará en 
Querétaro el presidente del comité ejecutivo nacional de Morena, Mario Delgado, para reunirse con la 
estructura y candidatos federales de su partido. Eventualmente podrían asistir aspirantes locales. Todo con 
vistas a la gira de cierre de la abanderada presidencial Claudia Sheinbaum -27 de mayo, según las fuentes de 
este armero- y sobre todo para apretar tuercas y lograr la unidad interna de los morenistas. Estaremos 
pendientes. -¡Aaapunten!- Luto. Con pena recibimos la noticia sobre el fallecimiento de la señora Susana 
Silva de León, tras muchos años de luchar contra una grave enfermedad. Fue compañera y motor de la 
prolífica carrera política del ex diputado Marco Antonio León Hernández, hoy coordinador de la campaña de 
Chema Tapia. Doña Susana se ganó el respeto y cariño de todos los que tuvimos el privilegio de conocerla. 
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Descanse en paz. -¡Fuego!- Les digo. Simpatizantes de Xóchitl Gálvez están convocando a una manifestación 
pacífica en el exterior de la Universidad de Londres para protestar por la visita del candidato presidencial 
Máynez. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL  
Desbandada. El activista Carlos Maya, registrado en la fórmula del candidato de Morena Chema Tapia, se 
sumó a la campaña del panista Felifer Macías, argumentando que el candidato de la 4T maltrató a las 
brigadas e incumplió en el pago de los brigadistas que le pidieron contratar. Nos platican que, después de 
que Maya tomó la decisión, en Morena como represalia ya lo estigmatizan de drogadicto por sus años de 
labor social apoyando a jóvenes adictos. CFE. El día de ayer se reportaron diversos apagones en el estado de 
Querétaro, situación que afectó a los comercios que interrumpieron su actividad, así como a los ciudadanos 
que requieren electricidad para sus diversas actividades normales. Nos dicen que esta situación puede 
subirse al tema electoral, sobre todo a 25 días de la votación, pues además de Querétaro, al menos 5 estados 
tuvieron afectaciones. Máynez. El candidato de Movimiento Ciudadano estará el día de hoy en Querétaro. Si 
bien su estrategia de dialogar con los jóvenes de las universidades parece dar frutos, más de uno se pregunta 
por qué no se presentará en la UAQ, donde se concentra la mayor matrícula de estudiantes, y sí en una 
universidad privada ¿será que luego del trago amargo que pasó en la UAM busca escenarios más 
controlados? Para tomar en cuenta. (P 2) 

 
LA DE LUPITA Y AGUSTÍN, CAMPAÑA LÍDER 
Por Andrés González 
Cuando las campañas federales han rebasado la mitad de su duración, en Querétaro la de Lupita Murguía y 
de Agustín Dorantes, por sus propuestas, por el amplio porcentaje con el que está arriba – son ya más de diez 
puntos en la generalidad de estas– se han convertido en la campaña líder. Por ese liderazgo, la campaña de 
Lupita y Agustín, ha sido factor de unión en cuanta campaña se paran, así sea con Chepe Guerrero en 
Corregidora, con Rodrigo Monsalvo en El Marqués, con Roberto Cabrera en San juan del Río o con Felifer en 
el municipio de Querétaro. De ahí su crecimiento; siendo también la campaña más aguerrida y de mayor 
claridad. En el recorrido de ayer – por tomar solo un ejemplo – Lupita fue directa, frontal, en contra del 
gobierno federal. “El país enfrenta el sexenio más violento de la historia moderna de México. No permitamos 
que con Morena la realidad del país nos alcance” señaló en forma contundente. Y puso un ejemplo muy claro 
y que se puede constatar por los que aquí vivimos. “En Querétaro se vive mejor que en todo el país. La 
realidad del país no puede alcanzarnos, ni a ti ni a tu familia. No nos arriesguemos. Este próximo 2 de junio 
será la oportunidad para defender no solo a nuestro estado, sino a nuestro país, votando por las y los 
candidatos del PAN”. Y se fue a datos duros, con datos del INEGI, con datos del Secretariado Ejecutivo de 
Seguridad Pública e inclusive del Instituto Mexicano para la Competitividad, el IMCO.  “No es casualidad que, 
a pesar del contexto nacional, Querétaro siga creciendo y con oportunidades, lo que es el resultado de la 
planeación, el talento de la gente y de buenos gobiernos”. Y señaló que mientras el país enfrenta un 
desabasto de medicamentos como nunca se había visto, en este nuestro estado no se tiene tal. “Aquí 
aseguramos más del 90 por ciento de las medicinas; el país enfrenta una pérdida de empleos alarmante año 
con año, mientras que en nuestro estado se sigue atrayendo inversión y se crean más y mejores empleos” Y 
dió muchos ejemplos más, que marcan la diferencia que tiene Querétaro con el resto del país. Y es que Lupita 
no solo marca derroteros, sino señala verdades. “En Querétaro – dijo – se apuesta por el desarrollo 
sustentable y las energías limpias”. Por eso están llegando diariamente 126 personas a vivir a nuestro 
estado. ¿Porqué será? Arriba están solo algunas de las fuertes razones. En tanto Agustín Dorantes se está 
acercando a los jóvenes; con ellos dialoga y se identifica; y ellos con el candidato. En una reunión con 
jóvenes, les dijo que “en Querétaro tenemos uns juventud valiente, activa y con muchas ganas de hacerlo”. Y 
les digo más:  “Yo seré la voz de ustedes en el senado para que cuenten con las condiciones necesarias para 
lograr sus objetivos”. Y fue claro en sus ofrecimientos.  “Voy a trabajar porque los jóvenes logren alcanzar sus 
sueños y que nada los detenga, porque los jóvenes son parte fundamental en el progreso de Querétaro, 
buscaremos que se garanticen los espacios confiables y seguros donde puedan encontrar apoyo y 
orientación”. Esa es la manera de hablar con ellos. Y estos les están respondiendo tanto a Lupita Murguía 
como a Agustín Dorantes. Por eso son la campaña puntera. (CÓDICE INFORMATIVO) 
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EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Cambios. Ya no existe la Soberanía Nacional; El narco pondrá a sus candidatos y matará a los oponentes y 
Querétaro, es el oasis construido con capacidades y liderazgos propios… aunque les pese a los catastróficos y 
apocalípticos chairos. (N) 
 
VISITA DE MÁYNEZ 
En lo que va de las campañas electorales, las candidatas punteras Claudia Sheinbaum Pardo y Xóchitl Gálvez 
Ruiz ya han visitado la entidad. Hoy hará lo propio el candidato de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez 
Máynez, quien se ha caracterizado por enfocar su campaña electoral y sus propuestas al electorado joven. 
Incluso ha habido una polémica en torno a su figura, pues analistas plantean que está subiendo en las 
encuestas. En ese sentido, se reunirá con universitarios queretanos, a quienes les planteará sus propuestas 
para el país. Estaremos al pendiente de lo que plantee en específico para Querétaro, para que el electorado 
de la entidad evalúe la mejor opción para sufragar el 2 de junio. En nuestra edición de hoy, le llevamos a 
usted la situación de descargas ilegales que realizan empresas. Si bien hay esfuerzos importantes para 
mejorar la situación ambiental, también debe prevalecer una conciencia sobre nuestros recursos, sobre la 
responsabilidad social de las empresas y sobre la propia existencia de los humanos y de la flora y fauna. 
Ojalá que haya sanciones ejemplares a los infractores. (AD QRO 2) 
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